
專題演講期末心得 

    經過了這學期，聽了那麼多老師的演講，原本陌生的領域，也經由老師的 
演講，逐漸清楚明朗。其中包括了很多經驗談，以及處理事情的方法，很多都是

我們需要經過很多碰壁之後才能了解的。但是在這堂課上，經過老師的提點，會

讓我們少碰壁幾次，增廣見聞。而且，每位老師，在演講的過程中，幾乎都是用

淺顯易懂的文字作介紹，把本來較艱澀的理論，簡單的讓大家了解。 
    印象很深刻的是消防防災講習，裡面講到的一些防災的觀念，是我們平常人

所欠缺的，而且這非常的重要，如果觀念正確，在逃生的時候獲救的機會將會大

大提升。其實在火場中，很多人都因為觀念錯誤，使自己逃生的希望消失。而且

老師還提出了一些防災設施改進的看法，針對國家目前統一規定的防災設備，提

出改進，例如火警警報裝置，在高樓中，高於固定樓層之後，就不必鈴響，以免

製造過多的慌亂，使逃生更加困難。此外，也介紹了許多救生儀器，讓我們對於

救災能有更進一步的認識。 
    另外，還有車展的介紹。經由這個介紹，看遍世界名車，每個廠牌主打，以

及技術介紹，讓我們可以不用出國，便可以體會到世界級的汽車饗宴。經由每位

老師的介紹，知道一輛車的好壞是看哪幾部分。經過老師的講解，每位同學都口

水直流，大家對汽車的愛好，以及熱情，都讓妹位同學大飽眼福，其中穿插幾位

辣妹，更為整場演講帶來高潮。 
    還有，關於李總經理，自信心是種子的說法，令我印象深刻。每位想做事業

的人，必須先有的就是自信心，這是非常重要的。是一切的開始。經由種子的灌

溉，成長，慢慢的達到自己的目標，這樣的概念十分吸引我。 
    在歐教授牙科植體的介紹中，知道一個產品的上市，歷經非常多的審核機

制。過程相當繁瑣且嚴密，不過有著非常大的市場。但是這個研究需要很多動物

試驗，雖然是為了研究對於人類來說是好的產品，卻也犧牲很多動物的生存，不

知道是否適宜，這個問題還須深思。 
    而陳博士的麥克風介紹，也一掃我對麥克風的疑惑。對於麥克風內部構造的

探討非常仔細，相信很多同學也跟我一樣能夠體會其中奧妙。 
    除此之外，還有很多教授分享的心得都非常實用。所謂前人種樹後人乘涼，

其實就是這個道理，非常感謝有這個機會參與這些演講，收穫不少。整學期的課

程，就在非常輕鬆愉快的時間中過去，既沒有壓力，學到的東西也不少，對我來

說，是一堂非常有意義的一門課。在修課的過程中，同時也提升自己的競爭力，

我想是這堂課帶給我的最大的收穫。 
    在最後，也非常謝謝助教，在最後不遺餘力的對同學付出。你的用心，我們

都有感覺到，也希望在未來的一個學期，多多指教，謝謝。 
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